



五賢 (ひじり)

長浜市立田根小学校

文責：下村秀夫

令和3年2月10日(水)発行

学校教育目標 『郷土の先哲に学び、知・徳・体ともに充実した田根っ子の育成』

スローガン『元氣いっぱい 学びいっぱいの学校』『地域の力を学校へ 学校の力を地域へ』

習慣の大切さ

新型コロナウイルス感染症の終息の兆しがなかなか見えない中、子どもたちは、新しい生活様式を守りながら、学校生活を元気に送っています。

不思議なもので、マスクをつけることに抵抗があった1学期、今では、マスクをつけるのが普通の景色になりました。マスクをつけるのが習慣になりました。逆に、マスクをつけ忘れると何か気になるようになりました。また、マスクをつけるお陰で、風邪で欠席する児童は少なく、インフルエンザで欠席する児童は現在までいません。

朝起きると、顔を洗う、歯磨きをするなど、毎日意識せずに行っていることがたくさんあります。このようなことは、やることに対して苦にならず、やらないことに対して嫌悪感を覚えます。歯磨きをすることは、子どもが小さいころ最初はいいややっていたことが、習慣になることで、毎日続けられるようになります。

「走り出すには動機づけが必要だが、走り続けるには習慣が必要だ(ジム・ライアン：アメリカの陸上長距離選手)」が言っています。マスクをつけるのは、新型コロナウイルスを吸わないように、そして自分の飛沫を飛ばさないようにするためです。しかし、ずっとマスクをつけ続けるためには、それを習慣にすることが必要です。新型コロナウイルスが発症し1年がたち、マスクをつけることは子どもたちにとって習慣になりました。

さて、マスクをつけること以外にも何か続けるためには習慣にすることが一番です。フランシスコ・ベーコンは「習慣が最も完全になるのは、若いころに身につけたものである」と言っています。また、松井秀喜は「習慣が変われば人格が変わる。人格が変われば運命が変わる」と言っています。その習慣を変えるためには、「心と行動を変えなくてはならない」と言っています。新学年に向けて準備のこの時期に、少しでも良い習慣がつくように取り組んでいきたいと考えています

3月の行事予定

1日(月) 6年生を送る会(2校時)

委員会活動

2日(火) 発育測定(上学年)

3日(水) 発育測定(下学年)

町別児童会

17日(水) 卒業証書授与式予行練習

18日(木) 卒業証書授与式準備(午後)

19日(金) 卒業証書授与式

11:25下校

20日(土) 春分の日

22日(月) 14:25下校

23日(火) 給食終了 14:25下校

24日(水) 修了式 11:25下校

25日(木) 春休み(～4月7日まで)

授業参観、卒業式、送る会について

3学期も残り2カ月を切りました。卒業証書授与式までもあと40日を切りました。

現時点では、卒業証書授与式、6年生を送る会ともに、内容を変更したり、声を出す場面を削減したり、参観者を制限したりと感染症防止策を取りながら、全校児童の参加のもと実施しようと計画を進めています。

また、1・2日の学習参観も実施しますが、感染症防止対策を取りながら、ご参観のほどよろしくお願ひします。

なお、感染症の拡大等で変更する場合がありますので、ご了承をお願いします。(変更については緊急メールで配信します)

トイレトペーパーで換気対策



スポーツ健康委員会がトイレトペーパーの芯を利用して、教室の窓に挟む棒を作ってくれました。これで換気もばっちりです。

瓢箪の絵付け教室

4・5年生 1月29日

シルバー人材センターの浅田又右衛門さんをはじめ瓢箪クラブの方々にお世話になり、瓢箪の栽培をしています。収穫した瓢箪を乾燥していただき、その瓢箪に絵付けをしました。田根とゆかりのあるコウノトリの絵を描きました。



木工教室

6年生 2月4日

海道傳雄さんと柴田光彦さんに来ていただき、6年生の木工教室を行いました。のこぎりの使い方を教えてもらい、その後、田根の山の間伐材を使って、靴箱を作りました。



野鳥観察

4年生 1月14日

湖北野鳥の会の人に来ていただき、野鳥観察をしました。学校で話を聞き、その後、西池に行き、野鳥を観察しました。今年は飛来する鳥も多く、この日は1万羽を超える鳥がいました。田根の自然のすばらしさを感じる一日でした。



認知症理解教室

5・6年生 1月26日

社会福祉協議会のボランティアの人に来ていただき、認知症理解教室を行いました。劇やワークショップを通して、認知症の症状や接し方を学びました。



全校集会 1月29日

1月の全校集会を朝のおはようタイムを利用して行いました。毎回学年ごとに全校の前で発表する機会を設けています。今回は1年生の学年発表がありました。練習の成果を発揮し、発表してくれました。



新入生入学説明会

2月2日

4月から入学する9名の新1年生が田根小学校に来てくれました。1年生の教室で、1年生の縄跳びやコマ回しを見学しました。

ご入学をお待ちしています。

